



**DOCUMENTO INÉDITO** Dalí quiso fundar una religión de tintes nazis

P25



**EUROBASKET** Arranca un torneo con mucho aroma a NBA

P28 y 29

## La Rusia de Putin desdeña el legado de Gorbachov

Moscú marca distancias con el exdirigente y no aclara si habrá funeral de Estado

JAVIER G. CUESTA, **Moscú**  
La Rusia de Putin marcó ayer distancias con el legado de Mijaíl Gorbachov, el estadista fallecido el martes que abrió el camino a la democracia para decenas de millones de personas. "Fue un político y hombre de Estado que tuvo un enorme impacto en el curso

**Las soledades de Mijaíl** Pilar Bonet

**Conversaciones privadas con Felipe González**

Artículos de **Javier Solana, Pol Morillas y Lluís Bassets**

de la historia mundial", midió el Kremlin. Mientras los líderes de Occidente lamentaban la muerte del último presidente de la URSS, Moscú no había decidido anoche si le honrará con un funeral de Estado. Sus restos no descansarán en la necrópolis junto a los de otros dirigentes. **PÁGINAS 2 A 5**

## Ribera descarta racionar el gas aunque incluye ese riesgo en su plan para la UE

El programa de contingencia prevé ayudas para ahorrar energía

L. PELLICER / L. DELLE FEMMINE **Madrid**

El Gobierno descarta que un hipotético cierre del grifo del gas por parte de Rusia ponga en riesgo el suministro en España y obligue a aplicar medidas de racionamiento en invierno incluso en las peores condiciones posibles. Aun así, incluirá ese escenario de riesgo en el plan de contingencia que presentará a lo largo de septiembre, según las fuentes consultadas. El plan prevé actuar en tres frentes: solidaridad con Europa con la mejora de las interconexiones; intensificar el ahorro de energía, y desplegar ayudas para reducir el impacto de la crisis en empresas y ciudadanos. **PÁGINA 32**

## La Unión Europea acuerda restringir los visados para los ciudadanos rusos

M. V. GÓMEZ, **Bruselas**  
Los ciudadanos rusos que quieran viajar a la UE tendrán que pagar más y esperar más para el acceso. En una nueva vuelta de tuerca a las sanciones a Rusia, los Veintisiete acordaron ayer suspender el sistema especial que se aprobó en 2007 para facilitar los visados a los ciudadanos rusos; de esta forma, turistas y viajeros, aunque no están vetados, deberán seguir un proceso más largo y costoso. **PÁGINA 6**



Un retrato del fallecido Mijaíl Gorbachov y unas flores homenajearon ayer al último líder de la Unión Soviética en su fundación en Moscú. / A. Z. (AP)

## Detectado un aumento de dengue en españoles que viajaron a Cuba

La isla caribeña sufre una gran epidemia de esta enfermedad transmitida por mosquitos

ORIOU GÜELL, **Barcelona**  
Los hospitales españoles están detectando un fuerte aumento de casos de dengue en turistas procedentes de Cuba, que sufre la mayor epidemia de la enfermedad desde 2019. Dos terceras partes del centenar largo de diagnósti-

cos de este verano proceden de la isla caribeña. El dengue, causado por un virus y transmitido por mosquitos Aedes, produce fiebre elevada y erupción cutánea, entre otros síntomas, y puede ser grave e incluso mortal en un pequeño número de pacientes. **PÁGINA 21**

Leer sin límites es saber preparar recetas que merecen una estrella

SUSCRÍBETE AQUÍ



EL PAÍS

## El alza del euríbor encarece las hipotecas al mayor ritmo desde 2000

ÁLVARO SÁNCHEZ, **Madrid**  
La inflación sigue al alza (en la zona euro ha crecido al 9,1% en agosto) y las subidas de tipos de interés del BCE para tratar de contener los precios tienen un efecto colateral: el euríbor cerró agosto en el 1,249%, su nivel más alto en una década, y encareció las hipotecas a su mayor ritmo desde el año 2000. Para un crédito medio, de 25 años y 150.000 euros, eso se traduce en unos 120 euros adicionales al mes. **PÁGINA 34**